

bestätigt worden. In der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution wurde durch das von der Leninschen Partei der Bolschewiki geführte russische Proletariat zum ersten Male in der Geschichte die D. siegreich errichtet und eine Wende in der Entwicklung der Menschheit eingeleitet. Seither hat die Entwicklung in der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern die weltverändernde Kraft der D. bewiesen und in der Praxis bestätigt, daß die Errichtung und ständige Festigung der D. eine allgemeine Gesetzmäßigkeit der sozialistischen Revolution ist. Die D. wird durch ein System politischer Organisationsformen der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten verwirklicht, an deren Spitze die marxistisch-leninistische Partei der Arbeiterklasse steht und in dem der -> *sozialistische Staat* das Hauptinstrument für den Aufbau des Sozialismus ist. Die D. bezeichnet den politischen Inhalt, den Klassencharakter des sozialistischen Staates. Sie ist auf die Beseitigung der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen, auf die Schaffung der materiellen, sozialökonomischen und geistig-kulturellen Grundlage einer ausbeutungsfreien Gesellschaft, auf ihren zuverlässigen Schutz gegen innere und äußere Angriffe der Konterrevolution, auf die Überwindung der Existenz antagonistischer Klassen sowie auf die Schaffung von Bedingungen für die allmähliche sozialökonomische, politische und ideologisch-kulturelle Heranführung der anderen werktätigen Klassen und Schichten an die Arbeiterklasse gerichtet. In diesem Sinne umfaßt die D. die politische Organisation der sozialistischen Gesellschaft, ihres Aufbaus und ihrer Ausgestaltung von der Eroberung der politischen Macht der Arbeiterklasse bis zur Errichtung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft. Nach dem völligen und endgültigen Sieg des Sozialismus, dem Übergang zum Kommunismus,

hat die D. ihre historische Mission erfüllt. Der sozialistische Staat, der als D. entstand, verwandelt sich im Prozeß der ständigen Festigung und fortschreitenden Ausprägung seines schöpferisch-gestaltenden Wesens in einen sozialistischen Staat des ganzen Volkes, der unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei die Interessen und den Willen des ganzen Volkes zum Ausdruck bringt und ihm dient. Mit der Errichtung der D. befreit sich die Arbeiterklasse selbst sowie alle anderen werktätigen Klassen und Schichten aus der politischen Unterdrückung durch die Ausbeuterklassen. Die Arbeiterklasse benutzt ihre Diktatur, um die Hauptproduktionsmittel der Gesellschaft in gesellschaftliches Eigentum zu überführen und die ökonomische Macht des Kapitals zu brechen. Daher bedeutet die Errichtung der D. zugleich die Einführung der bis dahin umfassendsten Demokratie, der -> *sozialistischen Demokratie*, der Demokratie für die werktätigen Massen des Volkes. Die Erfahrung des Kampfes der Arbeiterklasse beweist in allen Ländern, daß sich die gestürzten Ausbeuterklassen mit dem Verlust ihrer Macht nicht abfinden wollen, sondern alle möglichen offenen und versteckten Versuche unternehmen, ihre verlorenen Positionen zurückzugewinnen, die alten Machtverhältnisse wiederherzustellen und die sozialistische Demokratie zu beseitigen. Die D. bedeutet, daß diese Versuche durch die Arbeiterklasse und die mit ihr verbündeten werktätigen Klassen und Schichten mittels ihres sozialistischen Staates, wenn nötig auch unter Anwendung staatlicher Zwangsgewalt, vereitelt werden. Die Art der Gewaltanwendung richtet sich nach der Art dieser Versuche. Sie kann vom Entzug politischer Rechte über gerichtliche Verurteilung bis zum Einsatz militärischer Mittel reichen, um den zuverlässigen Schutz der sozialistischen Gesellschafts- und Staatsord-